

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,**

DEL JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1817.

SAN BENIGNO MÁRTIR.

El Jubileo de las XL. horas está en la iglesia de RR. PP. Francisco Descalzos, por una devota. Se manifiesta á las 7 de la mañana, y se oculta á las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 40', y se oculta á las 5 h. y 20'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 14' 36".

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

<i>Épocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la M.	30, 3, 18	60, ° 5	SSO.	Con celag. suelt.
A las 12 del D.	30, 2, 84	63, 5	id.	Despejado.
A las 6 de la T.	30, 2, 04	61, 5	SO.	Nublado.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Baxa mar á las 5 h. 59' Mad. 2.ª Baxa mar á las 6 h. 25' Tard.
1.ª Alta mar á las 12 h. 13' Mañ. 2.ª Alta mar á las 12 h. 37' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: D. Lorenzo Morla, Comandante del primer Batallón del Regimiento de Burgos. = Parada y Teatros, Burgos. = Rondas y Hospital, Soria.

COMERCIO.

Vales Reales de 600 pesos.

Dia 12. = (Sin cambio conocido.)

Concluye el artículo de ayer.

Se puede reparar en esta pintura abreviada que se ha hecho

del comercio, que este parece que necesita nuevos descubrimientos y nuevos establecimientos para mantenerse: semejante al fuego que se apaga por sí mismo cuando las materias combustibles que le servian de pábulo se han consumido. Lo que lo ha mantenido y aumentado hasta hoy ha sido sin duda alguna. 1. El descubrimiento de España. 2. El de la India ó Indias Orientales. 3. El del Norte. 4. El del cabo de Buena-Esperanza. 5. Y últimamente el de las Américas ó Indias Occidentales. Sobre esto se presenta una cuestion, y es que cuando no haya descubrimiento que hacer; qué será del comercio? Su naturaleza es destruirse si no se aumenta. Véanse algunas reflexiones que se nos presentan y que nos parecen inseparables del objeto que tratamos.

La emulacion que reina sobre este punto puede llegar á poner la industria de diferentes pueblos á una especie de igualdad; si la industria llegase á ser casi igual, el comercio no sería sino á proporcion de las materias primeras de cada pais, esto es, á proporcion de la esterilidad de su suelo. ¿Qué haría, v. gr., la Holanda, cuya fortuna no ha pendido ni se ha fundado sino sobre la inaccion de otros pueblos? Cuando los pueblos del Norte y Mediodia, por los progresos de su Agricultura y manufacturas, no tengan ya necesidad de los granos, de los paños y sedas de Inglaterra, ¿en qué vendrá á parar aquella ganancia inmensa que estos isleños hacen sobre la importacion y exportacion? La cultura de las tierras ménos descuidadas en España nos hubiera acarreado algunos millones mas. Por estas razones se prueba que el comercio se puede definir; *La vigilancia y el trabajo infatigable de una nacion en medio del sueño de la mayor parte de las otras.* A medida que los diferentes pueblos abran los ojos, verán que su substancia pasa á casa del extrangero en cambio de algunas comodidades que pudieran hallar en su seno trabajándolas ellos mismos; poco á poco arrostrarán los estorbos, y se quitarán el tributo que se habiam impuesto, y los estraños establecido sobre su descuido ó su pereza, y si no pudieren conseguirlos se destruirán irremisiblemente por las continuas pérdidas que no podrán reparar sino saliendo de su letargo. Es necesario, pues, que todos los pueblos despues de un cierto número de años, ó se vuelvan comerciantes ó los que son incapaces de elevarse á esta industria se empobrezcan por necesidad. En este caso no les queda sino dos medios; el uno es el renunciar á la comodidad, al luxo y á toda comunicacion con los extrangeros; y el otro, buscar por medio de la guerra, y hallar en el espíritu de conquista un medio violento para apropiarse la industria de sus vecinos, tomándoles á fuerza abierta lo que no se les puede sacar por otro medio de competencia industriosa. ¿Pero cuántos inconvenientes no

traen consigo cualquiera de los dos partidos que se escojan? Además, estos dos medios son relativos á la situacion del estado intercadente, al genio del pueblo que lo compone, y á la fertilidad de su suelo. Estas primeras reflexiones nos abren una senda inmensa que basta indicar á los que con maduro exámen deben pensar en su remedio, y solo sacaremos dos principios generales.

1.º El comercio no puede tener solidez sino mientras que se halle fundado sobre la cultura de las tierras y empleo de sus primeras materias, que son el verdadero fondo del Estado y la riqueza de los pueblos, la única que se halla al abrigo de las revoluciones que puedan ocurrir.

2.º Siempre y cuando, sin descuidar la agricultura y el empleo de las primeras materias, halle una nacion la ocasion favorable de estender algun ramo de comercio y que la desprecie, se dá un golpe fiero á los otros ramos que hay ya establecidos, y sucede frecuentemente en lo fisico como en lo moral, que es retroceso todo lo que no es adelanto.

Dar en el dia limites al comercio, porque los puede tener algun dia, es ceder la ventaja á las naciones rivales, es destruir con evidente pérdida el equilibrio político, que los eventos mismos que se preveen tan de antemano no llegarían jamás á serlo, es en fin asesinar á un hombre porque algun dia ha de morir.

El principal objeto del gobierno ha de ser el cultivo de las tierras. Si el suelo fuese esteril se ha de reparar esta falta con el establecimiento de nuevas Colonias, para que la subsistencia del pueblo y la vida del estado esté al abrigo de las revoluciones del comercio; pero estos establecimientos pueden no ser posibles ó á lo ménos difíciles; en este caso el comercio de economía debe establecerse en el seno de la frugalidad y de aquel luxo. Asi las ciudades de Tiro, Venecia y Holanda se fundaron; los fugitivos hallaron su seguridad, fué necesario mantenerse, y sacaron su sustento de todo el universo; porque es cierto que cuando un territorio es esteril, es necesario procurarse por medio del comercio cuanto le haga falta.—A. N.

Embarcaciones que han entrado en Alicante desde el dia 25 hasta el 28 del mes próximo pasado.

Dias 25 y 26.—Barco Santo Cristo del Grao, patron Ramon Domingo, de Cádiz, con azúcar y cacao. Barco Concepcion, patron Estanislao Zaragoza, de id. con id. Además un sueco y nueve españoles. Y han salido siete españoles.

Dia 27.—Un ingles y tres españoles. Y han salido un ingles, un americano y cuatro españoles.

Dia 28.—Dos españoles. Y han salido dos suecos.

Manifiesto del bergantin americano Independence, su cap. Percival, que procedente de Gibraltar entró en este puerto el dia 8 del corriente, consignado á los Sres. Bloomfield y Tunis.

165 barricas de arroz, 22,000 duelas de pipas, 4500 dichas de barril, y 213 barriles de vino de tránsito.

AVISO.

En la plazuela de Candelaria casa núm. 113, en los entresuelos, se halla una coleccion de pinturas de Italia del mejor gusto, las que se pueden ver todos los dias desde mañana 14 del corriente desde las nueve hasta la una de cada dia. — Dichas pinturas comenzarán á venderse en pública subhasta el dia 24 del corriente mes, y se seguirá hasta su total enagenacion desde las diez hasta las dos de cada dia.

LIBROS.—Nueva historia y tragedia de la órden militar de los caballeros Templarios, dedicada al mariscal de campo D. Juan Martin, el empecinado, adornada con estampas finas, y un retrato del mismo. Se vende en rústica en la librería de Picardo, calle de la Carne núm. 186.

TEATRO PRINCIPAL.—*Felicia y Floricur ó el confidente casual* (com. en 3 actos, mucho tiempo ha no representada en este Teatro, en la que desempeñará la Sra. Luisa Lopez el papel de graciosa, y el Sr. Tiburcio Lopez el del jóven galan Floricur.)—*Los locos de Zaragoza* (baile nuevo compuesto por el Sr. Lopez.)—*A un engaño otro engaño* (sainete.)—A las 7.

TEATRO DEL BALON.—*Federico II en la plaza de Glaz* (com. en 3 actos.)—*Boleras.*—*Madre é hija embustera* (sainete.)—A las 4½.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana de Don Esteban Picardo, calle de la Carne núm. 186.